



FISCALÍA GENERAL
DEL ESTADO DE
NAYARIT

NAYARIT CON ORDEN Y JUSTICIA



Nayarit
NUESTRO ORGULLO Y COMPROMISO

REVISTA DE LA FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO

RECONOCEN A FISCALÍA GENERAL DE NAYARIT EN SEXTO SIMPOSIO INTERNACIONAL DE CIENCIAS FORENSES



Reconocen a **Fiscalía General de Nayarit** en Sexto Simposio Internacional de Ciencias Forenses

• Los notables avances que se han conseguido durante los últimos años en FGEN, han convertido a esta Fiscalía en un caso emblemático a nivel nacional

Tepec, Nayarit; 14 de marzo de 2023.- Este día el Fiscal General del estado de Nayarit, Lic. Petronilo Díaz Ponce Medrano, acudió como

redonda de Fiscales Generales cuyo tema fue “Retos en el Manejo de las Pruebas Periciales en Delitos de Alto Impacto”.



invitado especial al Sexto Simposio Internacional de Ciencias Forenses que tiene lugar en la Ciudad de México, donde participó en la mesa

En este evento estuvieron presentes también el Sr. Ken Salazar, Embajador de los Estados Unidos de América en México; el Mtro. Felipe

de Jesús Gallo Gutiérrez, titular de la Agencia de Investigación Criminal de la Fiscalía General de la República; la Dra. Karla Quintana Osuna, Comisionada Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas; el Dr. Gerardo Márquez Guevara, Fiscal General del estado de Coahuila; la Sra. Michelle Azevedo, Oficial de Programas de Seguridad Pública y Aplicación de La Ley y el Sr. Gregory Ducot, Director del Programa Internacional de Asistencia para la Capacitación en Investigación Criminal (ICITAP).

Tras las palabras de bienvenida





por parte del Sr. Ken Salazar, Embajador de los Estados Unidos de América en México, hubo cinco presentaciones por parte de los funcionarios presentes, entre las cuales destacó la del Fiscal General de Nayarit, quien dio a conocer los avances que ha tenido la Dirección General de Servicios Periciales de Nayarit; habló sobre casos de éxito institucionales,

la colaboración con los programas de ICITAP e INL y la importancia de la coordinación interinstitucional con los tres órdenes de gobierno para mantener la paz y el orden. Díaz Ponce Medrano hizo un reconocimiento especial a los peritos, porque son ellos quienes aportan la evidencia científica a la labor de la institución, lo cual permite que los



Ministerios Públicos presenten carpetas de investigación robustas y con sustento. Cabe destacar que el Fiscal de Nayarit y su equipo de trabajo fueron invitados debido a que la institución es una de las que más logros y avances ha obtenido en materia Pericial, durante los últimos años, al haber acreditado 4 laboratorios y tener 2 más en la parte final de su edificación.

Por parte de la Fiscalía General de Nayarit acudieron a este Sexto Simposio la Directora General de Servicios Periciales, Mtra. Norma Leticia Mejía García; la Directora General de Investigación Ministerial y Procesos Judiciales, Mtra. Cecilia Dávalos Alcalá, así como un grupo de peritos en diversas materias.





Participa **Fiscal de Nayarit** en Primera sesión ordinaria 2023 de la zona occidente, de la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia

-La reunión se llevó a cabo en la ciudad de Manzanillo, Colima y en representación del Fiscal General de la República asistió el Dr. Germán Adolfo Castillo Banuet, Fiscal Especializado de Control Regional de la FGR

Tepic, Nayarit; 3 de marzo de 2023.- Este día el Lic. Petronilo Díaz Ponce Medrano, Fiscal General del estado de Nayarit, participó en la Primera sesión ordinaria 2023 de la zona occidente, de la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia, que se llevó a cabo en la ciudad de Manzanillo, Colima.

En el evento tomaron parte, en representación del Fiscal General de la República, el Dr. Germán Adolfo Castillo Banuet, Fiscal Especializado de Control Regional de la FGR; la Dra. Leticia Catalina Soto Acosta, Secretaria Técnica

de la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia; el General de Brigada de Justicia Militar y Lic. Miguel Carrasco Hernández, Fiscal General de Justicia Militar; el Mtro. Félix Arturo Medina Padilla, Procurador Fiscal de la Federación; el Fiscal General del estado de Guanajuato, Mtro. Carlos Zamarripa Aguirre; el Fiscal General del estado de Aguascalientes, Mtro. Jesús Figueroa Ortega; el Fiscal General del estado de Colima, Mtro. Bryant Alejandro García Ramírez; el Fiscal General del estado de Jalisco, Mtro. Luis Joaquín Méndez Ruiz; el Fiscal General



del estado de Michoacán, Mtro. Adrián López Solís; el

Fiscal General del estado de Querétaro, Mtro. Alejandro Echeverría Cornejo, entre otros funcionarios federales.

Evalúan **FGEN** y **ConJusticia** avances en materia de procuración de justicia

-Durante el encuentro realizado en las instalaciones de Fiscalía General, se constató que los resultados, hasta el momento, son favorables



Tepic, Nayarit; 25 de marzo de 2023.- Esta semana el Fiscal General del Estado, Lic. Petronilo Díaz Ponce Medrano, acompañado de su equipo de trabajo recibió a los especialistas del Programa ConJusticia de USAID (Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional) -por sus siglas en inglés-, encabezados por el subdirector General de este programa en México, Alonso González Villalobos, con la finalidad de evaluar los avances en materia de

procuración de justicia en nuestra entidad, fortalecer los esfuerzos institucionales y proyectar los nuevos retos a cumplir para beneficio de la ciudadanía nayarita. Si bien los resultados son favorables hasta este momento, las instituciones de procuración e impartición de justicia a nivel nacional tienen una deuda histórica con la sociedad. Por ello, es momento de seguir trabajando para continuar mejorando el Sistema de Justicia Penal en Nayarit.



Fortalecen coordinación Fiscalía General y Poder Judicial de Nayarit

-Los titulares de ambos organismos reconocieron la necesidad de que exista un sistema interconectado de datos

Tepic, Nayarit; 23 de marzo de 2023.- Con el propósito de fortalecer la coordinación entre el Poder Judicial de Nayarit y la Fiscalía General del Estado, los titulares de ambos organismos reconocieron la necesidad de que exista un sistema interconectado de datos, el cual brinde mayor eficiencia a las actuaciones que competen tanto al Poder Judicial como a la Fiscalía.

Lo anterior tuvo lugar durante un encuentro encabezado por la Presidenta del Tribunal Superior de Justicia y el Consejo de la Judicatura, magistrada Rocío Esther González García, así como por el Fiscal General del Estado, licenciado Petronilo Díaz Ponce Medrano, al cual también asistieron el subFiscal General, doctor Rodrigo Benítez Pérez; la magistrada Norma Alicia Haro Cruz, Presidenta de la Sala Penal y el magistrado César Octavio García Torres, Presidente de la Sala de Jurisdicción Mixta del Tribunal.

CONMEMORA FISCALÍA GENERAL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

-Mediante diversas actividades cuyo objeto es sensibilizar e impulsar la agenda de género al interior de la institución



Tepic, Nayarit; 8 de marzo de 2023.- Como parte de la agenda relativa a la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, Fiscalía General del Estado a través de la Fiscalía Especializada en Asuntos de la Mujer, organizó distintas actividades al interior de la institución con el objeto de

sensibilizar e impulsar la agenda de género en el personal que ahí labora. Agradecemos a la Dra. Lourdes Consuelo Pacheco Ladrón de Guevara, por su valiosa participación en esta conmemoración, al haber impartido la conferencia denominada “Ningún silencio nos

protege”. Reconocemos que hoy en día la participación de las mujeres en los escenarios y dinámica social, son una evolución de logros y propuestas que han ganado por mérito propio. Fiscalía General de Nayarit pretende generar un proceso de paridad en la ocupación de puestos estratégicos, que son ocupados por mujeres tanto en los escenarios ministeriales, policiales y periciales, por lo que nos atrevemos a afirmar que en Nayarit la institución encargada de procurar justicia es la primera línea de defensa y protección de los derechos de las mujeres, porque la perspectiva e igualdad de género no deben obedecer a una moda o tendencia mediática, sino a una herramienta jurídica desarrollada en la ley para el cumplimiento de una equidad e igualdad de género a la altura de los nuevos tiempos que requerimos para Nayarit y para México.





REALIZA FISCALÍA ESPECIALIZADA EN ASUNTOS DE LA MUJER EVENTO CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER EN BAHÍA DE BANDERAS

En el marco de esta conmemoración participaron autoridades municipales y diversas instancias oficiales, así como representantes de colectivos y sociedad civil

Bahía de Banderas, Nayarit; 9 de marzo de 2023.- Con el propósito de recordar y honrar a todas las mujeres que han luchado por el acceso a la justicia, una vida libre de violencia y la igualdad sustantiva, Fiscalía General del Estado a través de la Coordinación de la Fiscalía Especializada en Asuntos de la Mujer y el Centro de Justicia para la Mujer, ambos con sede en Bahía de Banderas, realizaron un evento conmemorativo en el marco del Día Internacional de la Mujer, en el que participaron autoridades municipales y diversas instancias oficiales, así como representantes de colectivos y sociedad civil. Fiscalía General del estado de Nayarit reitera su indeclinable compromiso en el sentido de garantizar el derecho a la justicia y el debido proceso, para quienes han sido víctimas de violencia, máxime si se trata de mujeres, niñas y adolescentes.

ORGANIZA FGE JORNADA POR LA CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER 2023

-Se presentaron un panel y una conferencia relacionados con el 8M en la Unidad Académica de Bahía de Banderas

Tepec, Nayarit; 8 de marzo de 2023.- Continuando con el programa relativo a la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, en la Unidad Académica de Bahía de Banderas se llevó a cabo el panel “Mujeres empoderadas”, en el cual participaron la Dra. Laura Aguilar, la Dra. Maira Flores y la Maestra Erika García Morales, quienes compartieron con la comunidad universitaria parte



de sus experiencias personales como mujeres y profesionistas.

También se llevó a cabo la conferencia denominada “Protocolo Alba y Feminismo”, la cual fue impartida por las Licdas. Araceli Rodríguez Arellano y Brisa Janeth Pérez Hernández, representante de la Fiscalía Especializada en Asuntos de la Mujer en Bahía de Banderas y Coordinadora de Alerta Amber y Protocolo Alba de FGE, respectivamente, quienes brindaron interesante información relacionada con las instancias gubernamentales que atienden la problemática de seguridad y defensa de la mujer.

Al término de estos eventos la comunidad universitaria se trasladó al patio central del edificio para formar un lazo humano violeta, símbolo de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer.



ATIENDE GRUPO DE TRABAJO PARA LA CONSTRUCCIÓN DE ESCENARIOS DE DIÁLOGO Y PAZ A POBLADORES DEL FRACCIONAMIENTO LA FLORESTA

-Entre otras cosas se pidió al grupo interinstitucional su apoyo para atender a personas con adicciones y se plantearon solicitudes a la Secretaría de Movilidad, para que sancione a motociclistas que conducen con exceso de velocidad

Tepic, Nayarit; 22 de marzo de 2023.- El Grupo de Trabajo para la Construcción de Escenarios de Diálogo y Paz, que integran diversas instituciones del estado de Nayarit, acudió al fraccionamiento La Floresta de esta ciudad con objeto de atender a la población que ahí habita.

En esta ocasión hubo solicitudes por parte de los vecinos para Seguridad Pública Estatal, debido a que en la zona se encuentran casas deshabitadas de las cuales hacen uso grupos de indigentes en perjuicio de la seguridad de los vecinos. Por otra parte, se pidió al grupo interinstitucional su apoyo para atender a personas con

adicciones y se plantearon solicitudes a la Secretaría de Movilidad con objeto de que sancione a motociclistas que conducen con exceso de velocidad, lo cual ya ha ocasionado accidentes viales, tras lo cual se realizarán actividades provisionales por parte de Prevención del Delito y Participación Ciudadana.

Acudió a este encuentro, en representación de Fiscalía General de Nayarit, la Fiscal Especializada en Asuntos de la Mujer, Lic. Claudia Ethel Lomelí Hernández; la Directora del Centro para la Mujer y familiar, Lic. Angélica Nathaly González Ulloa; la Coordinadora estatal del Protocolo

Alba y Alerta Amber, Lic. Brisa Janet Pérez Hernández; la Directora General del Instituto de la Defensoría Pública y Asistencia Jurídica del Estado, Lic. Janeth Sandoval; en representación de la Secretaría de Movilidad, el Lic. Alejandro Medina; la Directora General del Centro Estatal de Prevención al Delito y Participación Ciudadana, Lic. Thelma del Carmen Jiménez García; el Lic. José Mijangos, Coordinador Estatal Operativo del Centro de Control, Comando, Cómputo y Comunicaciones C4 y el Coordinador de la zona de Las Canteras, Cmte. Hugo Ibarra, de la Secretaría de Seguridad y Protección Estatal.

ATESTIGUA FISCAL GENERAL DESTRUCCIÓN DE ARMAS DECOMISADAS EN TRECEAVA ZONA MILITAR

-Fueron destruidas más de 150 armas confiscadas a grupos criminales que fueron desarticulados en la entidad

Tepic, Nayarit; 2 de marzo de 2023.- La mañana del día de ayer el Fiscal General de Nayarit, Lic. Petronilo Díaz Ponce Medrano, asistió como invitado a la 13/a. Zona Militar, con objeto de atestiguar la destrucción de más de 150 armas decomisadas a grupos

criminales que fueron desarticulados en la entidad.

A este evento asistió el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, quien ponderó y agradeció el esfuerzo de los tres niveles de gobierno en la firme lucha que se sostiene para



afianzar la seguridad pública en la entidad, reconocimiento que hace suyo Fiscalía General del Estado.

DESPLIEGA FISCALÍA GENERAL AL EQUIPO CANINO EN FOSA CLANDESTINA DE TEPIC

-Por tercer día consecutivo se han encontrado restos óseos que serán analizados por peritos de la institución

Tepic, Nayarit; viernes 31 de marzo de 2023.- Fiscalía General del estado de Nayarit informa que el día de hoy continuaron los trabajos de procesamiento de la fosa clandestina conocida como “La Cueva del Diablo”, ubicada en las inmediaciones de la colonia Bethel de esta ciudad. Se precisa que al día de hoy

con miras a realizar algún probable hallazgo, sin que hasta el momento se dieran más resultados positivos. Desde el inicio, estos trabajos han sido atestiguados por parte de integrantes de colectivos de búsqueda de personas desaparecidas, así como de las Comisiones Estatal de Búsqueda y Ejecutiva



se han extraído más piezas óseas del lugar, las cuales ya han sido trasladadas a la Dirección General de Servicios Periciales, con el propósito de realizar los trabajos de identificación correspondientes. Se hace de conocimiento público que a la par de estos trabajos se desplegó el equipo canino en la zona,

de Atención Integral a Víctimas del Estado y de la Comisión para la Defensa de los Derechos Humanos del Estado. Se espera en breve poder informar acerca de la culminación de la mencionada labor de procesamiento, así como de los resultados que arroje la misma.



El alcohol
afecta los **sentidos**
y disminuye tus **reflejos.**

LOCALIZADOS 50 PERSONAS EN NAYARIT DURANTE MARZO

Durante el pasado mes de marzo, la Fiscalía General del estado de Nayarit a través de la Fiscalía Especializada en Investigación de Personas Desaparecidas, logró dar con el paradero de 50 personas con reporte de No Localizadas en Nayarit.

Dichas personas fueron ubicadas en los estados de Jalisco, Sinaloa

y Sonora, además de diversas localidades del estado de Nayarit y algunos en anexos o centros de rehabilitación.

Entre los localizados hay 20 menores de edad y 30 adultos, quienes en su momento fueron reportados como No Localizados y/o Desaparecidos, activándose las fichas de búsqueda con las que

cuenta esta Fiscalía, tales como Alerta AMBER, Protocolo Alba y cédula de masculinos adultos desaparecidos.

Todos fueron localizados en buen estado de salud y se les brindó atención médica, psicológica y asesoría jurídica, para posteriormente ser reintegrados a su núcleo familiar.



PROTOCOLO ALBA NAYARIT

SISTEMA DE BÚSQUEDA INMEDIATA DE MUJERES

Entre más **rápido se haga el reporte**, existe mayor probabilidad de **encontrar a la persona desaparecida**.

Tel. 311 129 6000 ext. 17005



SE EJECUTARON 225 ÓRDENES DE APREHENSIÓN EN MARZO

Los delitos que más destacan en el periodo referido son **feminicidio, homicidio, secuestro, violación, corrupción de menores, desaparición cometida por particulares y fraude**.

Los delitos por los que más órdenes de aprehensión se ejecutaron son:

- | | | | |
|--------------------------|----|--------------------------|----|
| • Delito contra la salud | 35 | • Robo calificado | 27 |
| • Violencia familiar | 32 | • Abandono de familiares | 14 |



VINCULADO A PROCESO EXSÍNDICO DE COMPOSTELA Y SU SOBRINO POR SECUESTRO AGRAVADO

• *Los imputados presuntamente habrían privado de la libertad a un hombre el pasado 2 de febrero en la localidad El Armadillo, municipio de Xalisco*

Tepic, Nayarit; viernes 24 de marzo de 2023.- Durante una audiencia celebrada en el Centro Regional de Justicia Penal, la Fiscalía General del Estado obtuvo por parte de un Juez de Control auto de vinculación a proceso contra José Luis "N" y Luis Vicente "N", por su probable participación en hechos que según apreciación de la ley configuran el delito de secuestro agravado, cometido contra una persona de sexo masculino de identidad reservada. Derivado de las indagatorias a este respecto, se precisa que los hechos ocurrieron en la localidad El Armadillo, municipio de Xalisco, el pasado 2 de febrero del presente año, siendo liberada la víctima días después por elementos de Fiscalía General del Estado. Por lo anterior, el Ministerio Público inició la carpeta de investigación y recabó los elementos



FISCALÍA GENERAL
DEL ESTADO DE
NAYARIT

JOSÉ LUIS "N"



LUIS VICENTE "N"



VINCULADOS A PROCESO

SE PRESUMEN INOCENTES, MIENTRAS NO SE DECLARE SU RESPONSABILIDAD POR AUTORIDAD JUDICIAL. ART. 13. CNPP.

 311 129 6000
 Fiscaliageneral.nayarit.gob.mx
 Fiscalía General de Nayarit
 @NayaritFiscalia

de prueba pertinentes, mismos que expuso ante un Juez de Control, quien los consideró suficientes para dictar auto de vinculación a proceso contra los imputados, a quienes además fijó como medida cautelar la prisión preventiva oficiosa y estableció un plazo de cierre de investigación de cuatro meses.

"Todo dentro de la ley, nada fuera de ella"

DIRECTORIO DE LA REVISTA "NAYARIT CON ORDEN Y JUSTICIA"

DR. RODRIGO BENÍTEZ PÉREZ
PRESIDENTE

LIC. W. OMAR CALOCA RODRÍGUEZ
DIRECTOR DE EDICIÓN Y DISEÑO

TELÉFONOS DE CONTACTO.-
3111296000

LIC. ALAN Y. REYES ROBLES
DIRECTOR GENERAL

C. HAIDEE BETZABE GARCÍA CÁRDENAS
GERENTE DE ADMINISTRACIÓN

DIRECCIÓN

AV. TECNOLÓGICO No. 3200, COL.
CIUDAD INDUSTRIAL; C.P. 63175. TEPIC,
NAYARIT.

LIC. CARLOS DÍAZ R.
DIRECTOR EDITORIAL

C. ÁNGEL URIEL GUZMÁN MARTÍNEZ
EDICIÓN GENERAL Y ARCHIVO HEMEROGRÁFICO

LOGRA FGEN MODIFICACIÓN DE SENTENCIA EN SEGUNDA INSTANCIA

Tepic, Nayarit; viernes 31 de marzo de 2023.- La Sala de Jurisdicción Mixta del Tribunal Superior de Justicia resolvió un recurso de apelación presentado con relación a la causa penal 868/2020, en el cual se emitió en su momento una sentencia condenatoria en contra de Miguel Ángel "N", imponiéndosele una pena de 40 años de prisión y mil Unidades de Medida y Actualización (UMA) por concepto de multa, por el delito de secuestro cometido en agravio de un niño de identidad reservada.

Respecto de los hechos, se conoce que ocurrieron el pasado 25 de junio del año 2020, cuando el acusado -quien se desempeñaba como elemento de la Policía Municipal de Tepic-, invitó al niño al interior de su domicilio y una vez ahí lo retuvo contra su voluntad, negándosele a su mamá cuando esta

•Aumentó a 50 años la prisión impuesta al sentenciado, quien privó de su libertad a un niño

lo fue a buscar.

Miguel Ángel "N" mantuvo cautivo al menor toda la noche. Sin embargo, el hoy sentenciado salió de su domicilio la mañana siguiente, momento que aprovechó el menor para escapar. Posteriormente la víctima se encontró con su familia y narró los hechos, si bien ya se había iniciado la investigación por la desaparición del afectado.

La sentencia fue apelada tanto por la defensa particular del hoy sentenciado por considerar que el Tribunal de Juicio Oral no valoró adecuadamente las pruebas y no atendió a la presunción de inocencia. Por otra parte, la Fiscalía General del Estado a través de la Fiscalía

Especializada en Investigación de Personas Desaparecidas también apeló la sentencia, señalando que el delito se había cometido con agravantes que en su momento el Tribunal de Enjuiciamiento no estimó por acreditadas.

El Tribunal de Alzada, al momento de revisar el contenido del Juicio Oral, así como de los agravios presentados por las partes y los argumentos de las mismas en la respectiva audiencia, determinó que los agravios de la defensa se consideraban infundados y, por otra parte, estimó como fundados los agravios señalados por la Fiscalía, modificando la sentencia como secuestro agravado; por consecuencia, se modificó la pena impuesta al sentenciado, elevándola a 50 años de prisión y 8000 Unidades de Medida y Actualización (UMA) por concepto de multa.

MIGUEL ÁNGEL "N"

SENTENCIADO

A 50 AÑOS DE PRISIÓN



FISCALÍA GENERAL
DEL ESTADO DE
NAYARIT

